

moins l'extension, de plusieurs communautés religieuses. Les Chartreux vinrent s'établir, en 1627, sur les bords de la Loire, au lieu nommé les *Trois-Pierres*. L'évêque et les citoyens du Puy leur abandonnèrent la maladrerie de Brives ou de Saint-Lazare; mais la famille de Polignac leur ayant offert plus tard le château de Villeneuve, moins éloigné de la cathédrale et situé au confluent de la Borne et de la Loire, ils s'y fixèrent le 23 novembre 1695. Le couvent des Capucins de Monistrol fut fondé en 1628 et, deux ans après, le 24 décembre 1630, les religieuses de la Visitation, étant arrivées au Puy, allèrent se placer, avec l'agrément de Just de Serres, près des religieuses de Sainte-Marie, à quelques pas de l'abbaye de Saint-Pierre-Latour.

Ce fut encore sous les auspices du même prélat que fut fondé, en 1638, le monastère des religieuses Cisterciennes de Montfaucon.

Il dut son origine à deux religieuses de ce même ordre, sœur Lucrece de Fay, de la maison de Saint-Just de Romans, et sœur Geneviève de Bronac, de la maison de Sainte-Marie, de Clavas.

Just de Serres fut le premier qui importa la culture de la vigne dans le terroir du Puy; il fit venir, à cet effet, des vigneronns d'Annonay, et fit apporter de jeunes plants qui s'y sont extrêmement multipliés (13).

L'évêque du Puy voulut donner à sa ville natale un témoignage de son bon souvenir. Ayant fait construire une chapelle dans l'église collégiale de Notre-Dame d'Annonay, sous le vocable de Saint-Charles, il légua au chapitre, le

---

(13) L'abbé Filhol. *Histoire d'Annonay*, t. II, p. 84.